
 
43. Sitzung der BV Schildesche am 17.1.2019 
 
 

Zu Punkt 4 Mitteilungen 
  

Herr Hansen macht folgende Mitteilungen: 
 
4.1 Sportplatz Stadtheider Straße 
Die Damenabteilung des DSC Arminia trainiert auf dem Sportplatz 
Stadtheider Straße. Das Sportamt teilt mit, dass der Verein einen 
Container auf dem Sportplatz aufstellen möchte, den der Verein selbst 
finanziert. Der Container wird 2 x 3 m groß sein und dient der Aufnahme 
von Trainingsmaterial. Absprachen mit den anderen Vereinen, die den 
Sportplatz auch nutzen, dem Sportamt und dem ISB ist bereits erfolgt.    
 
4.2 Jahresempfang am 15. Februar 2019 
Der Jahresempfang findet am 15.2.2019 ab 17 Uhr auf dem Halhof statt. 
Die Einladungen sind Anfang Januar verschickt worden. 
 
4.3 Kommunalinvestitionsförderungsgesetz 
Der Rat hat in seiner Sitzung am 6.12.2018 den aktuellen 
Umsetzungsbestand des Kommunalinvestitionsförderungsgesetz, 1. 
Kapitel beschlossen: 
Beschluss: 
1. Die am 28.4.2016 im Rat beschlossene Förderung der 

Radverkehrsprojekte „Sudbrackstraße zwischen Grasweg und Lange 
Straße“ und „Oerlinghauser Straße zwischen Detmolder Straße und 
OD-Grenze“ wird nicht aus Mitteln des 
Kommunalinvestitionsförderungsgesetzes umgesetzt. 

2. Die daraus freiwerdenden Mittel in Höhe von insgesamt 1,06 Mio. 
Euro sollen für eine Erweiterung der Radverkehrsmaßnahme 
„Herforder Straße zwischen Nahariyastraße und Beckhausstraße“ (+ 
170.000 Euro) sowie zur Kompensation der entstandenen 
Mehrkosten am Kreisverkehrsplatz Detmolder Straße (+ 166.522,64 
Euro) und zur energetischen Sanierung des Nebengebäudes der 
Musik- und Kunstschule (+832.077,36 Euro) verwendet werden. 

-einstimmig beschlossen- 
 
4.4 Prüfung Geschwindigkeitsbegrenzung Schloßhofstraße  
Aufgrund einer Eingabe eines Bürgers wurde geprüft, ob eine 
Tempobeschränkung auf 30 km/h angeordnet werden könne. Dazu teilt 
das Amt für Verkehr Folgendes mit: 
 
Die Schloßhofstraße ist zwischen Voltmannstraße und 
Melanchthonstraße sanierungsbedürftig.  Der Zustand der Straße ist 
allerdings nicht so schlecht, dass die zulässige Geschwindigkeit  aus 
Gründen der Verkehrssicherheit auf Tempo 30 reduziert werden müsste. 
In der Vergangenheit haben wir in Straßen mit vergleichsweisen 
Verkehrsbelastungen (Voltmannstraße, Potsdamer Straße) 
abschnittsweise Tempo-reduzierungen angeordnet. In diesen Straßen 
waren die Schäden (z.B. Grundbrüche) allerdings noch  ausgeprägter. 
 
Im Frühjahr 2019 beginnen im angesprochenen Abschnitt Arbeiten an 
den Versorgungsleitungen und  Kanälen. Auch die Sanierung der Straße 
steht unmittelbar bevor. In diesem Zusammenhang wird schon recht 



kurzfristig mit einer deutlichen Abnahme der Kfz- Verkehrs auf der 
Schloßhofstraße zu rechnen sein. 
 
4.5 Mitarbeit an der Karte der inoffiziellen Ortsteilgrenzen 
Per Mail wurden die Mitglieder der BV Schildesche über die vom Amt für 
Geoinformation und Kataster erstellte vorläufige Karte mit historisch 
gewachsenen Grenzverläufen informiert. Das Amt freut sich über die 
weitere  Mitarbeit von „Ortskennern“. 
 
4.6 Baumfällung Am Meierteich 
Der Umweltbetrieb teilt am 15.1.2019 Folgendes mit: 
Leider müssen wir im Waldstück angrenzend an die Grünanlage 
Meierteich/ Am Bruche eine große Buche fällen. 
 
Es handelt sich bei dem Baum Nr. 370 um eine ca. 30 m hohe Buche die 
in ca. 10 m Höhe eine Spechthöhle aufweist. Die Höhlung in dem 
Baumstamm hat solche Ausmaße erreicht, dass die Restwandstärke des 
Baumes nicht ausreicht die darüber befindliche Baumkrone sicher zu 
tragen. 
Bei Sturm besteht die Gefahr das der Baum unkontrollierbar auseinander 
bricht. Die notwendige Fällung ist aufgrund der sehr hohen 
Fußgängerfrquenz und Freizeitnutzung des Waldstückes leider 
unumgänglich. 
 
Wir werden aber versuchen den Stamm incl. der Spechthöhle als sog. 
Habitatbaum zu erhalten. 
 

 
 
4.7 Sanierung und Verbesserung der Straßenbeleuchtung in der 

Straße Am Bruche 

In der Straße Am Bruche sind die über 40 Jahre alten Masten nicht mehr 
standsicher und das vorhandene über 40 Jahre alte bleiarmierte Erdkabel 
abgängig. Daher sollen  die vorhandenen 5 Meter hohen Masten 
ausgetauscht und die Maststandorte angepasst werden. Gleichzeitig soll 
das vorhandene Erdkabel gegen kunststoffisoliertes Erdkabel 



ausgetauscht werden. Da die Stadtwerke Bielefeld in der Straße aktuell 
den Breitbandausbau planen, soll hier eine kostengünstige Mitverlegung 
erfolgen. 
 
Um Wurzelschäden zu vermeiden, wird die Beleuchtung zwischen der 
Sudbrackstraße und der Hausnummer 17 auf die Hausseite wechseln. 
Durch zwei zusätzliche Masten wird sich zusätzlich eine Verbesserung 
der Ausleuchtung ergeben. Auf den zusätzlichen Masten sollen auch 
LED-Leuchten vom Typ we-ef VFL 540 zum Einsatz kommen. Die 
Gesamtkosten für diese Baumaßnahme betragen ca. € 62.500,-. Derzeit 
wird geprüft, ob für Teile der Maßnahme Anliegerbeiträge anfallen.  
 
4.8 Lebenslagenbericht 2017/2018 
Der Lebenslagenbericht 2017/2018 wird am 22.1.2019 im SGA 
vorgestellt. Per Mail ist der Bericht den Mitgliedern weitergeleitet worden. 
Es ist zu besprechen, ob Berichterstattung in einer späteren Sitzung 
gewünscht wird. 
 

 
 

 


